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MIGRACIONES

USHUAIA

DESPUÉS DE 30 AÑOS, SANCIONAN LA 
PROTECCIÓN DE PENÍNSULA MITRE

Junto con dos helicópteros helibalde, la aeronave forma parte del equipamiento 
aéreo de refuerzo que arribó este lunes para combatir el fuego que 
arrasa los bosques de la Reserva Provincial.

CÓMO ES EL AVIÓN HIDRANTE QUE 
LLEGÓ PARA COMBATIR EL FUEGO

Ante la llegada del fin de semana 
largo, algunos concejos sobre 
la documentación y requisitos 
necesarios en los pasos 
fronterizos de San Sebastián, 
Isla Grande, Monte Aymond e 
Integración Austral.

CIERRE DEL 
AÑO CON EXPO 
NAVIDEÑA

Para Adolfo Imbert, titular de la asociación civil Conservación de Península Mitre, lo más 
importante a partir de ahora es el plan de manejo para la conservación 
y el correcto uso del lugar.

SE VIENE LA 2° EXPO AGROPRODUCTIVA 

RECOMENDACIONES 
PARA SALIR 
DE LA ISLA 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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RÍO GRANDE 

CORAZÓN DE LA ISLA

El Consejo de la Magistratura eligió por unanimidad a una mujer. Ocupará la 5ta vocalía 
del Superior Tribunal de Justicia. La Dra. Luciana Gutiérrez ocupará el 
cargo vacante de jueza de la Sala Civil.
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PÁG. 5

La iniciativa que concentra al sector productivo local se llevará adelante el fin de semana, en 
la Misión Salesiana. Habrá gastronomía local, y espectáculos artísticos de 
danza y música.

MIRIAM CRISTIANO ES LA NUEVA 

JUEZA DEL SUPERIOR TRIBUNAL
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Se trata de una nueva edición del 
Mercado Concentrador, que tendrá 
lugar en la Base Naval este 10 y 
11 de diciembre, donde se podrá 
comprar a precios 
populares.

PARIDAD DE GÉNERO
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Se aproxima fin de semana largo que 
se avecina, y poco después las vacacio-

nes de verano. En ese contexto Cardozo, 
delegada de Migraciones de Tierra del 
Fuego en Ushuaia, recordó las principa-

les recomendaciones sobre documenta-

ción y requisitos necesarios en los pasos 
fronterizos de San Sebastián, en la isla 
Grande, y Monte Aymond e Integración 
Austral, en el continente.

Por FM Master’s, la funcionaria resal-
tó como lo fundamental la documenta-

ción para la salida de menores de edad, 
especialmente si no viajan con ambos 
progenitores. “Si viajas con chicos o 
chicas, son los permisos de salida, si no 
viajas con los dos adultos responsables 
declarados”. Resaltó que siempre, en 
cualquier caso, “se necesita la partida 
de nacimiento y, lo fundamental, que 
no esté plastificada, si lo está, no se va a 
poder cruzar en ese caso”. Por supuesto 
también es necesario el DNI o pasapor-

te. 
Un detalle que Cardozo no pasó por 

alto, fue el del permiso que solo sirve 
para salir de la provincia por nuestros 
dos pasos, Integración Austral y San Se-

bastián. “Luego, si quieren salir por otro 
paso fronterizo, no lo van a poder hacer 
con ese permiso” advirtió.

Los pasos de San Sebastián, tanto 

RECOMENDACIONES PARA SALIR DE LA 
ISLA EL FIN DE SEMANA LARGO
Agustina Cardozo, delegada en Ushuaia de Migraciones, recomendó verificar la documentación que se exige en la frontera. Sobre 
todo en el permiso de salida de menores de edad, y sus partidas de nacimiento, para evitar problemas.

argentino como chileno, funcionan 
durante las 24 horas. En cambio, el de 
Integración Austral, solo trabaja de 8 a 
00.

En cuanto a los permisos de salida 
de menores de edad, informó que se 
lo puede tramitar tanto en Migracio-

nes como en la policía provincial o en 
alguna escribanía. Aunque no tienen 
los mismos alcances. Por ejemplo, el 
de la repartición nacional se realiza 
una sola vez y sirve hasta que cumple 
la mayoría de edad, al contrario que en 
los otros dos casos, en que solo tienen 
vigencia para el viaje inminente.

“Son tres opciones, el que se hace 
en dos horas, en 48 horas o en diez días, 

todos tienen un diferente valor según la 
celeridad” informó. Los costos son de 
$9500; $7500; y $4500, respectivamente. 
En todos los casos el trámite Es presen-

cial en la oficina de Migraciones, don-

de se imprime una boleta de pago del 
Banco Nación, donde se paga y luego se 
regresa para concluir el trámite.

Otro detalle a tener en cuenta: Si en 
el DNI del menor figuran los nombres 
de los padres, sería suficiente certifica-

ción. Pero, en base a la experiencia de 

cada año, “para todos es más fácil que 
se aseguren y lleven la partida de naci-
miento” recomendó al respecto.

Sin dudarlo, consignó que el principal 
problema que se presenta en los pasos 
fronterizos, por lejos, es el del permiso de 
salida de chicos y chicas. También suce-

de con cierta frecuencia que, al regreso, 
alguna persona extravió el DNI en sus 
vacaciones, lo que deriva en un trámite 
especial para ingresar, siempre que tenga 
su domicilio registrado en la provincia.

Finalmente pidió paciencia para el 
fin de semana largo, “el paso está funcio-

nando rápido y ágil, la gente cruza bien, 
pero hay que tener en cuenta que el tra-

bajo de los y las inspectoras es chequear 
toda la información para asegurarse que 
salgan en las mejores condiciones”. En 
tal sentido, definió que, para Migracio-

nes, “nuestra prioridad es cuidar a los 
chicos y a las chicas, vamos a revisar la 
documentación, vamos a mirar adentro 
del coche, puede ser que le hagan algu-

nas preguntas. Pero el paso está súper 
agilizado, es un ratito” concluyó Agusti-
na Cardozo.

SE REALIZARÁ LA CAPACITACIÓN 
DE TRAIL RUNNING 

Este miércoles se hará en Ushuaia 
una capacitación de Trail Running en 
Ushuaia. La atleta Elba Morán detalló 
que estará a cargo del entrenador Fer-

nando Díaz Sánchez y se llevará a cabo 

en el gimnasio Hugo I. Favale desde las 
18. Serán varios los temas a desarrollar, 
por ejemplo entrenamiento de resisten-

cia, metodología y planificación, calle, 
pista y cross”.

USHUAIA

INTERÉS GENERAL
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ALFREDO IMBERT VISITA 
y RECORRE LA PENÍNSULA 
MITRE DESDE HACE MÁS 
DE 35 AÑOS. EN MUCHAS 
OCASIONES BRINDANDO 
APOyO A LA ACTIVIDAD 

CIENTÍFICA, y EN LAS 
úLTIMAS DOS DÉCADAS 

PROPONIENDO UN CIRCUITO 
ECUESTRE EN UNA PARTE DE 

LA COSTA NORTE. 

PROVINCIALES

Para Adolfo Imbert, titular de la asociación civil Conservación de Península Mitre, es “la concreción de 30 años de trabajo y aportes” 
de muchos sectores. Sin embargo, consideró que lo más importante a partir de ahora es el plan de manejo para la conservación y el 
correcto uso. 

El martes 6 de diciembre es casi un 
hecho que será sancionada, por parte 
de la Legislatura provincial, la Ley que 
designará a península Mitre como área 
protegida provincial. Al respecto, Adol-
fo Imbert, presidente de la asociación 
civil por su conservación, expresó que 
el ansiado momento es el resultado de 
“un trabajo de más de 30 años, de idas 
y venidas, de pérdidas de estado parla-

mentario para declararlo área natural 
protegida. Es la concreción de todo este 
tiempo de trabajo y aporte para que esto 
sea una realidad y tengamos Ley”. 

Para Imbert, la aprobación dará lugar, 
en forma inmediata, a “un trabajo muy 
importante en el plan de manejo, que es 
fundamental”. De tal forma, redobló el 
compromiso asumido “como asociación 
civil y vecinos de Tierra del Fuego, en par-

ticipar activamente con el conocimiento 
y los aportes que podemos hacer para te-

ner un plan de manejo acorde”.
El principal objetivo de la regulación 

posterior a la sanción de la Ley, es, según 
el experto, “que este inmenso territorio 
esté a disposición de la conservación y 
del uso. No solamente es cerrar un lugar 
para que no sea tocado y nadie lo pueda 
visitar, sino un espacio ordenado y que 
esté a disposición de los vecinos de Tie-

rra del Fuego”.
Para esa tarea, será menester ges-

tionar “recursos e inversión”, y funda-

mentalmente puntualizó las tareas de 
control, a propósito de la tragedia am-

biental que hoy sufre otra área protegi-
da, la reserva Corazón de la Isla: “Esto 
puede ocurrir en cualquier lugar de la 
provincia. A partir de tener una Ley, se 
va a trabajar para gestionar los fondos 
para poder equipar y dotar de toda la in-

fraestructura que necesita la península, 
que tiene otra condición, que está mu-

cho más alejada y no tiene el volumen 
de visitantes como otros lugares”. 

Por eso acentuó que “el control y la 
presencia del Estado va a ser fundamen-

tal para que estas cosas no ocurran y que 
tengamos que lamentar una tragedia 
como la de ahora”.

Describió que península Mitre tiene 
dos accesos, la costa Norte y la costa Sur. 
En este último ingreso, hay un destaca-

mento de Prefectura Naval, por lo que se 

DESPUÉS DE 30 AÑOS, SANCIONAN LA 
PROTECCIÓN DE PENÍNSULA MITRE

promueve un convenio con esa insti-
tución para el control de ingreso. En el 
Norte, la situación es complicada por-

que no hay presencia del Estado y hoy 
el ingreso lo regula un privado: “Esto 
debería cambiar de manera urgente, 
para garantizar el acceso público, pero 
fundamentalmente la presencia del Es-

tado en el territorio va a ser muy nece-

saria” contempló Imbert.
Señaló que la sesión de este martes 

“va a ser el momento de festejar y de 
brindar”, y garantizó la presencia de to-

das las organizaciones locales y vecinos 
que han participado en el proceso. Pero 
remarcó que también será la hora de “re-

novar el compromiso de seguir acompa-

ñando este proceso que viene, el del plan 
de manejo, para aplicar en esta área gi-
gante que necesitará de mucho trabajo”.

Un artículo del proyecto próximo a 
convertirse en Ley dispone la creación 
de una comisión consultiva integrada 
por instituciones educativas universi-
tarias, CADIC y organizaciones civiles, 
“un grupo de gente de tanto conoci-
miento que deberíamos lograr un buen 
plan de manejo y que este territorio de 
una vez por todas sea protegido y orde-

nado para su uso”.
Alfredo Imbert visita y recorre la 

península Mitre desde hace más de 35 
años. En muchas ocasiones brindando 
apoyo a la actividad científica, y en las 
últimas dos décadas proponiendo un 
circuito ecuestre en una parte de la cos-

ta Norte. Según su propia experiencia, 
ha aumentado el volumen de visitas y 
el modo, por lo que sin dudas hace falta 
un ordenamiento que disponga secto-

res para la conservación y sectores para 
actividades turísticas y recreativas.

Confirmó que hay muchos sitios 
no relevados donde no se tiene cono-

cimiento del patrimonio que encierra. 
Eso, para la actividad científica es fun-

damental, “no perder sitios arqueológi-
cos que, por desconocimiento, atrave-

semos con algún tipo de sendero. Esta 

regulación va a garantizar la conserva-

ción del territorio”. 
En tan enorme territorio, son mu-

chos los proyectos científicos “en car-

peta, a los que vamos a darle el apoyo 
desde la actividad privada y desde nues-

tra asociación civil” según indicó final-
mente Adolfo Imbert.
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“Ha bajado el 1,3% en compras en 
supermercados y mercados de cerca-

nía. La gente dejó de comprar productos 
suntuosos: perfumería, shampoos, cre-

mas, snacks y bebidas de este tipo”, dijo 
Fernández por Radio Nacional Ushuaia.

No obstante, destacó que “tenemos 
una importante alza en venta de souve-

nirs, chocolates, lugares de esparcimiento, 
confiterías y demás. Hay mucho trabajo y 
mucho consumo en esto. No se ha dado la 
compra en marroquinería y ropa”.

Por otro lado, comentó que “tene-

mos un problema importantísimo con 
la gente que viene con cruceros y se 
acerca a comprar guantes, gorros y me-

dias, porque hay falta de stock. No hay 
posibilidad de compra porque quienes 
entregan esto no lo están haciendo. En 
camperas uno de los mayores proble-

mas es que no hay cierres en Argentina. 
No han ingresado y no pueden fabricar. 
Tienen muchos pedidos, pero venden lo 
que hay, porque no hay reposición, ni 
gran cantidad de stock”.

Respecto a las actividades para Navi-
dad, Fernández adelantó que van “a ha-

EL CONSUMO EN SUPERMERCADOS y 
MERCADOS DE CERCANÍA BAJÓ UN 1.3%
La presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, advirtió que, pese a sostener la medida de Precios Constantes, 
“tuvimos un 3,1% abajo respecto al mismo mes del año anterior. En Ushuaia estamos en el 1,7%, o sea que es bajo en la medida, pero 
no tanto como a nivel nacional. Aunque el acumulado anual todavía nos da un crecimiento del 1,4%”.

cer una unión entre el Paseo Comercial 
a Cielo Abierto de San Martín y el Paseo 
del Fuego. Una movida para los chicos. 
También invitamos a los socios a hacer 
las promociones. Queríamos hacer un 
Black Friday, pero teníamos una falta 
de stock. Estamos analizando para ver 
qué podemos ofrecer”.

Según comentó, en esta época del 
año “empiezan a tomar las licencias 
las fábricas, los colegios y los juzgados. 
Quedamos vacíos de muchos fuegui-
nos, pero también tenemos la venida 
de los turistas que es muy importante. 
Todavía no empezó la temporada de 
verano y tenemos todos los hoteles con 
una ocupación muy alta. Eso da la pau-

ta de esta gran movida, esperamos que 
en el fin de semana largo sea igual”.

También anticipó que buscan “la 
posibilidad de trabajar de forma man-

comunada entre comercios, con pe-

queños obsequios y demás. Es difícil 
armar esto cuando los comercios no 
tienen con qué. Todos trabajamos en lo 
mismo para tener la promoción. El ob-

jetivo es San Martín uniéndose con el 

Paseo del Fuego. Kuanip todavía no tiene 
actividades específicas, aunque sí habrá 
un traslado de Papá Noel por la zona”.

A modo de balance, Fernández ma-

nifestó que “ha sido un año difícil, de 
muchas actividades. Mucho trabajo con 
todos los gobiernos, presentando las 
realidades de las micro y pequeñas em-

presas. Este mes será la primera vez que 
estoy quince días seguidos en Ushuaia. 
Siempre planteamos las situaciones y la 
realidad que se está viviendo. El susto 
paraliza y tratamos de dar las mejores 
herramientas para buscar las mejores 
soluciones”.

“Estamos mucho mejor que el resto. 
La zona centro está muy golpeada. El 
NOA está muy mal, por pérdidas de co-

sechas e inundaciones en el NEA, donde 
hay una baja en la producción de arroz. 
Patagonia Norte recibirá un subsidio 
para el sector frutivinícola, por las he-

ladas a destiempo. Algo así como fon-

dos no reembolsables y subsidios a tasa 
cero”, agregó.

Por último, advirtió que “en Tierra del 
Fuego hay un problema de insumos. Li-
beraron mucho más a toda la industria 
para que puedan importar. Con un exa-

men exhaustivo, tratamos de que entre 
todo el material para retomar los contra-

tos caídos”.
“No tenemos mucha expectativa para 

el próximo año. Estaré viajando el 12 
para unirme con Wado de Pedro  y Sergio 
Massa, será la hoja de ruta para el 2023. 
Veremos cómo recibirlo para que sea 
menos golpeador”, cerró.
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CORAZÓN DE LA ISLA

Junto con dos helicópteros helibalde, la aeronave forma parte del equipamiento aéreo de refuerzo que arribó este lunes para combatir 
el fuego que arrasa los bosques de la Reserva Provincial “Corazón de la Isla”.

Ante el avance del fuego por el in-

cendio forestal en la Reserva Provin-

cial Corazón de la Isla, dos aeronaves 
llegaron este lunes a Tierra del Fuego 
como refuerzo aéreo para combatir el 
incendio que aún continúa activo y fue 
declarado “fuera de control”. 

Se trata de uno de los dos helicóp-

teros helibalde anunciados y un avión 
hidrante, el Air Tractor AT-802F. La últi-
ma aeronave aterrizó en el aeroclub de 
Tolhuin el lunes por la tarde, de acuer-

do a confirmaciones de la Secretaria de 
Ambiente Eugenia Álvarez. 

La funcionaria confirmó además 
que la zona afectada por el fuego está 
comprendida entre 1.500 y 2.000 hectá-

reas de bosque.
De acuerdo a las especificaciones 

técnicas, el  Air Tractor AT-802F que lle-

gó a la provincia es un avión diseñado 
específicamente para operaciones aé-

reas de extinción de incendios foresta-

les.
Cuenta con excelente maniobrabili-

CÓMO ES EL AVIÓN HIDRANTE QUE 
LLEGÓ PARA COMBATIR EL FUEGO

dad y efectividad operacional. Diseña-

do para combatir incendios, el AT-802F 
utiliza una compuerta computarizada 
de avanzada para controlar los niveles 
de cobertura del área con exactitud. 
Según las especificaciones técnicas de 
la aeronave, tiene solo una capacidad 

de carga de hasta 3.100 litros de agua, 
autonomía de 1.287 kilómetros y al-
canza hasta una velocidad de hasta 
120 millas por hora. 

Se trata de una pequeña aeronave 
que resulta más eficiente que otras, 
con un alto porcentaje (90%) de efec-

tividad en la tarea de la lucha contra 
incendios. 

Se espera que este martes las condi-
ciones meteorológicas mejoren y que 
las fuertes ráfagas de viento cesen para 
poder hacer uso del ataque aéreo.

Además de este refuerzo, este do-

mingo arribaron a la provincia 30 bri-
gadistas enviados por el Ministerio de 
Ambiente y Desarrollo Sostenible, a 
través del Servicio Nacional de Manejo 
del Fuego (SNMF) que ya se encuen-

tran trabajando en la zona del ígneo. 
Los brigadistas responden al ope-

rativo conjunto a cargo de la Coordi-
nadora de la Regional Patagonia del 
SNMF Carolina Juárez, que cuenta con 
el apoyo de las Fuerzas, guardaparques, 
bomberos y Defensa Civil de Tolhuin, 
Ushuaia y Río Grande, Parques Nacio-

nales y Protección Civil.
A toda la población, se recuerda la 

prohibición de hacer fuego en toda la 
provincia por el lapso de 90 días corri-
dos aún en sitios habilitados.
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Acompañado del jefe de Gabinete 
Omar Becerra, de la secretaria de Cul-
tura y Educación Belén Molina y de 
la subsecretaria de Vinculación Ins-

titucional María José Calderón, el In-

tendente compartió el cierre del ciclo 
anual del programa socioeducativo. 
“Me parece que este aplauso lo tienen 
que recibir todo el equipo de cocineri-
tos, los docentes, los que prestan las ca-

sas, los auxiliares, a nuestros cocineros 
y cocineras, a Luis Comis es un escritor 
fueguino, ushuaiense, que ha traba-

jado por años para fomentar el hábito 
lector”, dijo.

“De lunes a jueves planifican lo que 
van a ser las estrategias del sábado y no 
dejan de trabajar en toda la semana. 
Quiero agradecerle a José Luis Paredes, 
a Gabriel De la Vega que es un enorme 
concejal y compañero”, expresó el In-

tendente y recordó los inicios del pro-

grama. 
“Cuando trajeron la idea de traba-

jar en los barrios, de salir a contener, 
veníamos muy cansados, porque ha-

bíamos estado en una pandemia que 
fue tremenda, que nos hizo encerrar, 

VUOTO CERRÓ EL PROGRAMA MUNICIPAL “HABITO 
LECTOR: COCINERITOS, CUENTOS y RELATOS”
El intendente Walter Vuoto participó del cierre anual del programa “Hábito Lector: Cocineritos, cuentos y relatos” que lleva adelante 
la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia. En la cancha 4 del Polideportivo Italo Favale con más de 300 
niños y niñas y sus familias, Vuoto pidió un aplauso para todo el equipo de trabajo, agradeció a padres y madres “por confiar en este 
proyecto colectivo” y reafirmó la continuidad del programa durante el 2023.

USHUAIA

perder amigos, perder familia, que nos 
dejó un montón de cosas malas, pero 
también un montón de cosas buenas. 
Y la verdad que uno va reconstruyen-

do ese tejido social y es muy impor-

tante desde la Municipalidad y sobre 
todo con un equipo maravilloso como 
el de José Luis y Gabriel, que nos ense-

ñó que sólo se puede salir si trabaja-

mos juntos, si le ponemos todo, si es-

tamos en el territorio, ahí donde están 
los problemas y donde están las nece-

sidades”, explicó Vuoto.
Agregó que la pandemia “también 

nos enseñó que nos hacemos fuer-

tes desde lo colectivo” y aseguró que 
“lo lindo de este programa es que no 
perdemos la fe, no perdemos el amor 
y reconstruimos esos espacios que 
nos faltaron durante dos años, para 
encontrarnos y reencontrarnos: leer, 
poder cocinarle al otro, encontrarnos 
con el otro y comprenderlo y poder 
encontrarse con el otro”.

Finalmente agradeció a todo el 
equipo de trabajo “porque en este con-

texto de país todo es muy difícil, pero 
sé que entregan todo con el corazón”. 

“Si no hay corazón los cambios no se 
producen, los programas no crecen.  
Les quiero agradecer por dedicarse a 
estos chicos y chicas porque en defini-
tiva son hijos de toda la ciudad. Cuen-

ten con la Municipalidad de Ushuaia. 
Gracias a los papis por confiar en este 
proyecto colectivo, en esta gestión, en 
este equipo de trabajo y por confiar en 
la formación de nuestros niños y nues-

tras niñas”, finalizó el Intendente. 
El concejal Gabriel De la Vega des-

tacó que “ya son 350 niños y niñas y 
estamos aquí reunidos con sus papás 
y mamás, y les quiero agradecer que 
llevan a sus hijos cada sábado, que 
disfrutan la lectura”. Recordó que “co-

menzamos el año pasado con 20 ni-
ños y hoy estamos en 10 puntos de la 
ciudad, con tantos niños y niñas de 5 
a 12 años, con un equipo de 60 perso-

nas entre maestros, psicopedagogos, 
auxiliares, cocineros, nutricionista y 
hacemos este esfuerzo, pero también 
desde las casas acompañan y acompa-

ñan mucho”.
“No tengo más que agradecer a 

estos papas y mamás por confiar, por 

acompañar y como siempre al inten-

dente Walter Vuoto por el apoyo per-

manente para estas actividades para 
nuestros vecinos y vecinas”, agregó De 
la Vega.

Por último, José Luis Paredes a cargo 
del programa contó que “venimos tra-

bajando desde marzo con diez puntos 
en el territorio de la ciudad y como to-

dos los años hicimos un cierre donde se 
pudo ver el trabajo que estamos hacien-

do y queríamos que estén las familias 
presentes e invitar también al intenden-

te”.
“Estar al lado de la familia, eso es lo 

que nos pidió el intendente Vuoto, estar 
en el territorio”, comentó Paredes. “Nos 
costó muchísimo armar los diez puntos, 
en distintos barrios, con el equipo de 
trabajo multiidisciplinario, y lo logra-

mos”, aseguró y finalizó diciendo que 
“y así estamos todos los sábados, tra-

tando de entusiasmar a los chicos a leer, 
en contacto con libros, con juegos, con 
valores, cocinando, con la participación 
también de las familias, porque esos 
puntos de “hábito lector” se han conver-

tido en puntos de encuentro”.
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Licitación Pública Nº 13/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
13/2022, REFERENTE A LA “CONTRATACIÓN DE SEGURO TODO RIESGO 
OPERATIVO Y FLOTA AUTOMOTOR DE LA D.P.E. EJERCICIO 2023”, TRAMITADO 
BAJO EL EXPTE Nº 442/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 10.500.000,00

FECHA DE APERTURA: 16 DE DICIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 16 DE DICIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

La Municipalidad de Ushuaia realizará el próximo 10 y 11 de diciembre el cierre de año del Mercado Concentrador y la Expo Navideña, 
en instalaciones de la Base Naval Ushuaia, sito en calle Yaganes 299, en inmediaciones del ex Presidio.

El Mercado Concentrador abrirá sus 
puertas a las 13 horas ofreciendo car-

nes, frutas, verduras, huevos, pescados, 
productos secos, de limpieza y de pani-
ficación, todos a muy buen precio -con 
un 50% a favor del cliente en algunos 
productos de diferencia con las cade-

nas de supermercados- y gran calidad; 
en tanto que la Expo Navideña ofrecerá 
productos elaborados por más de cien 
emprendedores y emprendedoras lo-

cales dedicados a rubros de vestimen-

ta, gastronomía, diseño y productos 
artesanales turísticos.

Al respecto, la subsecretaria de 
Economía Social, Graciela Navarro, 
sostuvo que “será una gran jornada 
en la que se podrá acceder a artículos 
de elaboración propia de artesanos y 
manualistas de distintos rubros; los 
mejores precios y ofertas del Merca-

do Concentrador, y actividades para 
disfrutar en familia. En esta edición 
especial y en el marco de la última 
expo anual, invitamos a participar a 
toda la comunidad, de esta propuesta 
que con compromiso y dedicación se 
lleva adelante desde la gestión del in-

tendente Walter Vuoto, acompañando 
a emprendedores y emprendedoras de 
la economía popular”.

Por su lado, el subsecretario de De-

sarrollo Económico, Gustavo Ventura, 
indicó que “cerramos un año muy com-

plicado para la economía de nuestros 
vecinos y vecinas y en este sentido el 
Mercado Concentrador se transformó 
en una política pública que pudo ofre-

cer productos a muy buen precio y de 
alta calidad, ante la escalada desenfre-

nada de precios. Por eso hemos gene-

rado este espacio en un trabajo arduo 

CIERRE DE AÑO DEL MERCADO 
CONCENTRADOR CON EXPO NAVIDEÑA

de la Municipalidad con empresarios 
locales y productores para que los fue-

guinos accedan a carne vacuna, porci-
na y avícola, frutas, verduras, huevos 
y muchos productos más a precios 
muy económicos. La medida toma-

da por la intendencia tiene como fin 
abaratar costos y mejorar la calidad de 
alimentos que consumen los fuegui-
nos haciendo foco en los productos de 
manufactura local.”

Asimismo, se realizarán activida-

des que incorporarán presentaciones 
de artistas locales, una visita gratui-
ta al Museo Marítimo y Ex Presidio y 
Cárcel de Reincidentes, un puesto de 
atención para solicitar el alta inmedia-

ta a quienes deseen obtener la tarjeta 

+U, una posta de atención y control 
sanitario, además de un local del Mu-

nicipio para difusión de campañas de 
prevención y concientización.

A las 16.30, la Banda Musical de la 
Base Naval brindará un espectáculo 
acompañado de juegos de aventura, 
pelotero, kermesse y patio de comidas.

USHUAIA
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“Desde el primer día se pusieron to-

dos los recursos que se tienen, tanto de 
la Provincia como del Municipio, desde 
donde se está colaborando con perso-

nal y logística”, expresó el Intendente, 
y respaldó a quienes están trabajando 
en el incendio: “Tengo la suerte de co-

nocer el trabajo de las brigadas provin-

ciales, sé que son eficientes y de muy 
buena predisposición y están ponien-

do lo mejor de sí. Son conocedores del 
terreno y tienen mucha experiencia”.

El Intendente se explayó sobre cuál 
es el rol que deben cumplir las ins-

tituciones y la sociedad civil en este 
momento delicado: “Lo que nosotros 
tenemos que hacer es ponernos a dis-

posición del trabajo que lleva adelante 
tanto el Plan Nacional de Manejo del 
Fuego como el Gobierno de la Provin-

cia”.
Respecto a los recursos aportados 

por el Municipio de Tolhuin afirmó que 

DANIEL HARRINGTON: “LAS BRIGADAS 
PROVINCIALES TIENEN MUCHA EXPERIENCIA”
El Intendente Daniel Harrington compartió una conferencia de prensa con la Ministra de Producción y Ambiente de la provincia, 
Sonia Castiglione, la Coordinadora Regional Patagónica del Servicio Nacional de Manejo del Fuego, Carolina Juárez y el Director 
provincial de Manejo del Fuego, Pablo Paredes, quienes conducen el operativo de mitigación del incendio en la reserva natural 
Corazón de la Isla.

“están a disposición”, además agrade-

ció a los Municipios de Río Grande y 
Ushuaia por estar atentos a las necesi-
dades, y le envió un mensaje a la po-

blación en general: “Entendemos las 
ganas de colaborar, pero asumir otros 
riesgos no es una posibilidad. Reitero 
que la gente de la brigada de la Provin-

cia y de Nación conocen lo que están 
haciendo y tanto la comunidad en ge-

neral como las instituciones tenemos 
que estar dispuestos a acatar las direc-

tivas que lleguen desde ellos.”
Respecto al apoyo del Gobierno 

Nacional en este contexto, Harrington 
afirmó que “el Ministerio de Ambiente 
estuvo a disposición desde el primer 
día y se ha concretado la llegada de 
equipo aéreo, lo que llevó un trabajo 
de logística para que lleguen a territo-

rio, que se pudo concretar”.
 Por último, el intendente de Tol-

huin se refirió a las condiciones cli-
máticas de la zona que “nos llaman a 
prestar la atención necesaria para no 
poner en riesgo ni más gente ni más 
recursos. Quién está en el combate del 
incendio es lo primero que se tiene 
que cuidar, las estructuras son impor-

tantes y el ecosistema en general tam-

bién lo es”.

LA MUNICIPALIDAD SE PUSO 
A DISPOSICIÓN DE LOS 
VECINOS DE TOLHUIN y DE 
LOS BRIGADISTAS

La secretaria de Gobierno de la 
Municipalidad de Ushuaia, Yésica 
Garay, participó en la ciudad de Tol-
huin del encuentro del Comité de 
Emergencia de combate del incendio 
forestal en la Reserva Natural “Cora-

zón de la Isla”, con el fin de asistir y 
ayudar al Municipio de esa ciudad 
que se encuentra atravesando este 
lamentable hecho.

Garay dialogó con el intendente 
de Tolhuin, Daniel Harrington, “le 
transmití la disposición del inten-

dente Vuoto en brindar todos los re-

cursos necesarios. Pudimos ver cómo 
avanzó lamentablemente el fuego en 
las últimas horas y las dificultades 
que tienen los brigadistas para tra-

bajar ya que el viento no ha cesado y 
el movimiento es muy dinámico im-

pidiendo trabajar con seguridad. A 

USHUAIA

pesar del contexto es importante tam-

bién resguardar la integridad física de 
quienes estan  trabajando en la zona. 
Vamos a seguir evaluando y trabajan-

do todos los días junto con el Comité 
de Emergencia para poder empezar a 
atacar el fuego. Las condiciones climá-

ticas son las que determinan los pasos 
a seguir pero poder garantizar toda la 
ayuda posible al intendente Harrin-

gton y a quienes están en la línea del 
deber es una obligación que tenemos 
y no vamos a abandonar”. 

Además, destacó “la gran ayuda 
brindada por el Ministerio de Ambien-

te y Desarrollo Sostenible de la Nación. 
La decisión de enviar hidroaviones y 
helicópteros balde para combatir el 
fuego desde el aire es primordial dadas 
las condiciones de acceso al terreno. 
Estamos hablando de una reserva en 

la que la montaña y el bosque dificul-
tan el acceso. Por lo que tener aerona-

ves que actúen a cierta altura facilita 
muchísimo la capacidad de extinguir 
el fuego”.

Garay afirmó que “Nos hicimos 
presentes en la ciudad, siguiendo la 
decisión política que tomó el inten-

dente (Walter) Vuoto de ponernos en-

teramente a disposición de los vecinos 
de la localidad y los brigadistas que es-

tán en la línea de fuego”. 

También especificó que “Desde el 
Municipio estamos asistiendo desde 
lo logístico, habrá un equipo de De-

fensa Civil que va a estar dispuesto en 
uno de los puntos en terreno para pro-

veer alimentos y colaborar en toda la 
asistencia y las comunicaciones que 
sean  necesarias. También brindare-

mos las camas de campaña que fue-

ron utilizadas en el Hospital de Cam-

paña para la pandemia en el gimnasio 
‘Cochocho Vargas’.”

TOLHUIN
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RÍO GRANDE

SECRETARIOS y SECRETARIAS 
DEL MUNICIPIO SE CAPACITAN 
EN LA “LEy MICAELA”

En el marco de las políticas con 
perspectiva de género que lleva ade-

lante el Municipio de Río Grande, Se-

cretarias y Secretarios de la Gestión 
Municipal participaron de un Taller 
de Sensibilización en el Centro Inte-

gral “Mujeres Centenarias”.
Secretarios y secretarias de la Ges-

tión fueron parte de un Taller de Sensi-
bilización con el fin de adquirir herra-

mientas que posibiliten trabajar desde 

cada uno de sus ámbitos en la erradi-
cación de estereotipos de género, la in-

visibilización y desigualdad histórica 
de las mujeres y diversidades.

Como parte de dicha jornada 
también se realizó el taller “Micaela 
Medios”, destinado a medios de co-

municación, con el fin de generar un 
espacio de formación y puesta en co-

mún de estrategias para comunicar 
en igualdad. 

Esta iniciativa del Municipio de Rio Grande que concentra al sector productivo local se llevará adelante el sábado 10 y domingo 11 de 
diciembre de 11:00 a 21:00 horas, en las instalaciones de la Misión Salesiana.

El Municipio invita a la comunidad 
a pasar un día de campo y disfrutar de 
los distintos sectores productivos de la 
ciudad, además de adquirir productos 
locales como los pollos frescos de la 
marca “RGA Alimentos”, carne vacuna, 
porcina y ovina local, pescado fresco, 
fruta y verdura de la zona, chacinados, 
chocolates, entre otros. 

Se trata de la “Expo Agroproductiva”. 
Un evento organizado por la Secretaría 
de Desarrollo Económico y Ambiente, 
donde convergen la producción prima-

ria de alimentos, el valor agregado local 
y la economía circular.

En esta segunda edición también 
habrá gastronomía local, shows en vivo 
con cocineros locales que nos traerán 
recetas fueguinas, espectáculos artísti-
cos de danza y música. Además de ex-

hibiciones de salto, partidos de polo, 
pruebas de riendas, desafío de riendas 
con un cuatriciclo y jineteada popular 
en distintas categorías. Todo esto acom-

pañado con la posibilidad de degustar 
un cordero local y la oferta de distintos 
carritos gastronómicos de la ciudad. 

Otro atractivo de esta nueva edición 
serán las capacitaciones en elaboración 
de chacinados, la producción agroeco-

lógica como herramienta para la so-

beranía nacional, el cultivo de hongos 

SE VIENE LA 2° EXPO AGROPRODUCTIVA DE RÍO GRANDE

comestibles, la producción en micro-

túneles y las ventajas de emprender.
El secretario de Desarrollo Econó-

mico y Ambiente, Matías Lapadula, 
sostuvo que “esta propuesta del Mu-

nicipio busca visibilizar y valorizar a la 
producción de Rio Grande”.

En tanto remarcó que “nuestra ciu-

dad tiene como objetivo seguir avan-

zando hacia la Soberanía Alimentaria 
y año a año podemos dar fe de que 
aumenta la producción de alimentos. 
Todo gracias a un esfuerzo colectivo 
entre los productores y un Estado pre-

sente que no solo acompaña técnica, 
económica y financieramente, sino 
que genera espacios de venta perma-

nentes resaltando la importancia de lo 
local, lo fresco y las fuentes de trabajo 
genuinas que esto conlleva”.

Por su parte, el director General de 
Desarrollo Productivo, Facundo Armas, 
manifestó que la Expo Agroproductiva 
“es un esfuerzo del día a día que se va 
a poder ver en la Misión Salesiana; el 
esfuerzo de muchas manos que hacen 
una Rio Grande productiva y soberana” 
y agregó que “somos una ciudad que 
necesita más productos frescos, sanos, 
seguros y a precios justos, por lo que es 
fundamental acompañar este tipo de 
iniciativas”.

NOTA DE AVISO

INICIO DE TRABAJOS DE OBRA A LOS VECINOS/AS

Estimado vecino/vecina:  
Por medio del presente, se le informa que la empresa ZAPCO SRL 

se encuentra realizando trabajos de obra en el marco de la ejecución 
del “MEJORAMIENTO DEL ESPACIO PÚBLICO – USHUAIA” cuyo 
objetivo será la puesta de valor de diferentes sectores de la ciudad, 
los cuáles incluirá, Av. San Martín entre Calle Juan Manuel de Rosas 
y Sarmiento, Calle Luis Pedro Fique entre Bahía Encerrada y Bahía 
Ushuaia y Calle Kuanip entre Damina Fique y Lapataia en la ciudad 
de Ushuaia.

En los próximos días se abrirá un frente de obra cercano a su 
domicilio por lo cual podrá escuchar ruidos molestos, sentir vibraciones 
y observar personal de la empresa en la zona. Tenga en cuenta que el 
ingreso a su domicilio particular y el acceso a comercios e instituciones 
(educativas, de salud, etc.) estará habilitado durante todo el tiempo 
que se efectúen los trabajos en el área de intervención. 

De antemano, pedimos disculpas por las molestias ocasionadas. 
Para mayor información sobre el proyecto Ud. puede consultar: 
PÁGINA WEB OFICIAL: https://ushuaia.gob.ar 
Si Ud. tiene consultas y/o reclamos sobre la obra en curso podrá 

dirigirse a los siguientes medios: 
- LÍNEA DE ATENCÍON AL VECINO: (2901) 422124 
- BUZÓN DE MENSAJE: https:// https://www.ushuaia.gob.ar/

atencion-vecino 
- CORREO ELECTRONICO: caf.mejoramiento.urbano@gmail.com 
Recuerde que también se encuentra disponible y a disposición el 

Libro de Quejas en el obrador. 
Desde ya muchas gracias por su colaboración, Saluda atte.

Por último, Armas invitó a la co-

munidad “a pasar un día de campo en 
familia, a conocer las propuestas agro-

productivas de Río Grande, encontrar-

nos con nuestras tradiciones y volver 
a la raíz”. Bajo el eje de Soberanía Ali-
mentaria y con la “Expo Agroproducti-
va”, el Municipio apuesta a consolidar 

emprendimientos que promuevan la 
producción local de alimentos; el Valor 
Agregado Local con emprendedores que 
generan puestos de trabajo y transfor-

man materia prima fueguina en produc-

tos elaborados y la labor de aquellos que 
reciclan material en desuso de la ciudad 
y promueven una Economía Circular.

RÍO GRANDE
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A partir de esa fecha, las Provincias 
comenzaron a través de las Unidades 
de Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) 
la vigilancia de casos ambulatorios y a 
la vez continúa la vigilancia de casos 
graves de Covid-19 (internados y falle-

cidos), inactivándose la vigilancia de 
casos sospechosos en general. 

Los nuevos casos positivos así como 
los casos graves de Covid-19 (interna-

dos y fallecidos) siguen informándose 
en su totalidad en todos los estableci-
mientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-

lud de Tierra del Fuego AIAS actualizó 
el informe de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la provincia y 
su evolución correspondiente a la cua-

dragésima octava semana epidemioló-

gica de 2022. 
Se reitera la importancia de mante-

ner las medidas de higiene y cuidados 
para evitar contagios. Esto incluye es-

pecialmente completar el esquema de 
vacunación y ventilar los ambientes. 
También se recomienda utilizar bar-

bijo en lugares cerrados, lavarse regu-

larmente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso cotidiano y 
respetar en todo momento los protoco-

los sanitarios establecidos.

SUBIERON A 95 LOS CASOS DE COVID 
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una nueva estrategia 
de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

Asimismo, ante la aparición de sín-

tomas se solicita acercarse a un dispo-

sitivo de testeo para realizarse el hiso-

pado y en caso de emergencia llamar 
al 107.

Son 560 los pacientes fallecidos re-

portados desde el inicio de la pande-

mia.
En cuanto a los resultados de las 

jornadas de hisopados que el Ministe-

rio de Salud viene realizando en toda 
la provincia, del 27 de noviembre al 3 
de diciembre se detectó 75 casos de 
Covid-19 en Ushuaia, 15 en Río Gran-

de y 5 en Tolhuin.
En la actualidad hay un paciente 

internado por Covid-19 en sala general 
en Ushuaia y uno en UTI en Río Gran-

de.
En cuanto al Plan de Vacunación 

que se está llevando adelante, la Pro-

vincia ha recibido 474.673 dosis de va-

cunas. Ya han sido aplicadas 412.816; 
158.362 personas recibieron la prime-

ra dosis de las cuales 147.312 comple-

taron esquema con la segunda dosis.
Asimismo se aplicaron 8.636 dosis 

adicionales, 348 vacunas de aplicación 
única y 98.158 dosis de refuerzo. (Da-

tos del Monitor Público de Vacunación 
actualizados al día de la fecha).

PROVINCIALES

EL CENTRO ASISTENCIAL BRINDA 
ATENCIÓN SANITARIA EN LA 
ZONA DEL INCENDIO 

El Ministerio de Salud de la provin-

cia dispuso reforzar la atención médi-
ca en el Centro Asistencial de Tolhuin 
para fortalecer el operativo de aten-

ción sanitaria en la zona afectada por 
el incendio en la Reserva Corazón de 
la Isla.

El director del Centro Asistencial 
Tolhuin (CAT), Dr. Eduardo Serra, pre-

cisó que “estamos brindando apoyo 
sanitario en el lugar y hemos reforza-

do el trabajo en la institución a nivel 
local”.

Además, detalló que “a partir de 
hoy hay dos móviles de emergencia, 
uno en estancia Carmen y otro en la 
zona de Yakush. Dadas las condicio-

nes climáticas y la imposibilidad de 
realizar evacuaciones aéreas todas 
son terrestres”.

“Hemos brindado a cada cuadrilla 
un botiquín propio para que tengan 
en el campo para realizar primeras 
atenciones. En el caso de una evacua-

TOLHUIN 

ción primero se coordinará con noso-

tros, si es necesario, se estabilizará acá 
y se trasladará”, puntualizó Serra. 

En relación a la atención en el Cen-

tro Asistencial, aseguró que “además 
del operativo que estamos llevando 
adelante en la zona, toda la capacidad 
del CAT está cubierta, se siguen brin-

dando las mismas atenciones, desde 
el recurso edilicio, operativo y de per-

sonal, estamos bien”.
“Hasta la fecha hemos atendido a 

cuatro brigadistas, dos por lesiones 
leves crónicas que han tenido por rea-

lizar el trabajo, uno que ha tenido un 
malestar gastrointestinal y otro un po-

licontusiones, todos los que han sido 
atendidos ya han vuelto a la línea”.

Finalmente, aseguró que “estamos 
en comunicación permanente con la 
Dirección Provincial de Emergencias y 
con Protección Civil, es un trabajo or-

ganizado con mucha gente de forma 
articulada”.
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“LAS ESTRATEGIAS QUE SE 
HAN VENIDO APLICANDO 
SON LAS ADECUADAS”

Lo sostuvo la Coordinadora Regio-

nal Patagónica del Servicio Nacional 
de Manejo del Fuego, Carolina Juárez. 
La funcionaria arribó a la provincia 
junto a brigadistas y equipamiento 
para colaborar en el combate del in-

cendio en la Reserva Corazón de la 
Isla.

En el marco del incendio declarado 
en la Reserva Provincial Corazón de la 
Isla, la Coordinadora Regional Patagó-

nica del Servicio Nacional de Manejo 
del Fuego, Carolina Juárez, indicó que 
“nosotros tenemos comunicación per-

manente y venimos realizado accio-

nes conjuntas con la gente del servicio 
provincial como diversas capacitacio-

nes, además de intercambiar planes y 
experiencias en la reunión de inicio de 
temporada que realizamos en Junín”.

“Estamos trabajando e interac-

tuando con la provincia desde que co-

menzó el incendio y se fueron dando 
las articulaciones para tomar parte 
con recurso humano, equipamiento y 

el recurso aéreo”, agregó.
Asimismo, Juárez explicó que “la 

realidad de este incendio es que tie-

ne un comportamiento extremo. Las 
sequías que se han producido predis-

ponen a que se produzca este fuego. 
En este contexto, las estrategias que 
se han venido aplicando son las ade-

cuadas. Hay que aplicar una estrate-

gia resguardando al personal y esto 
hay que aclararlo. El fuego está muy 
errático, hay focos secundarios, en las 
últimas corridas ha tenido un avance 
muy importante. Es un comporta-

miento muy extremo”.

Finalmente, la Coordinadora in-

formó que “el equipo que me acom-

paña es la Brigada Sur del Servicio 
Nacional de Manejo del Fuego. Tiene 
mucha experiencia. Ya estuvo aquí en 
2012 colaborando en el incendio de 
Bahía Torito, por lo que conocen las 
características de la isla y están al tan-

to de lo que debemos enfrentar”.

LOS DETALLES DEL 
OPERATIVO PARA COMBATIR 
EL INCENDIO

El Director Provincial de Manejo 
del Fuego, Pablo Paredes, se refirió a 
las tareas que se vienen llevando ade-

lante en el marco del incendio decla-

rado en la Reserva Provincial Corazón 
de la Isla.

En tal sentido, sostuvo que “este 
evento que tiene características que 
no son ajenas a lo que está ocurrien-

do en otras partes del país. La sequía y 
particularmente estos días con viento 
continuo de entre 50km/h y 60km/h 
hacen que las tareas de combate y 
control sean muy difíciles de llevar a 
cabo. Lo que se está haciendo cada vez 
que se abre una ventana de oportuni-
dad respecto del clima es trabajos de 
refuerzo en el perímetro del incendio”. 

“El Servicio Nacional viene a refor-

zar el plan de acción que estamos rea-

lizando desde la provincia. La suma 
de personal en estos eventos de mag-

nitud que pensamos van a durar mu-

chos días es una ayuda importante”, 
agregó.

Paredes expresó además que “el 
grupo que se conformó desde la pri-
mera jornada tiene como primer ob-

jetivo la seguridad del combatiente 
que está en primera línea y la logística 
acompaña a medida que se va desa-

rrollando el evento. Las tareas en un 
incendio con características como 
este se deben llevar a cabo con mucho 
cuidado y con planificación tal como 
estamos haciendo”.

CORAZÓN DE LA ISLA CORAZÓN DE LA ISLA
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Respecto al ígneo, Castiglione 
aseguró que “todos los recursos es-

tán puestos en esto” y que “es un 
evento que no va a durar dos días, en 
esto tenemos que ser claros”. 

En primer término, la funciona-

ria agradeció “al ministro Cabandié 
y al Sistema Nacional de Manejo de 
Fuego por la permanente presencia 
en este evento, desde la virtualidad y 
de forma telefónica desde el día uno 
hasta su presencia acá con todo lo 
que significa”. 

A su vez, aseveró que “este es un 
evento que no va a durar dos días, en 
esto tenemos que ser claros” y agre-

gó que “la magnitud que tiene este 
ígneo es para un tratamiento espe-

cial, específico, técnico y de gente 
capacitada”.

Por otro lado, agradeció a la po-

blación y las empresas que “han 
puesto a disposición recursos pro-

“SON MOMENTOS DE UN ENORME ESFUERZO DE MUCHA 
GENTE QUE ESTÁ TRABAJANDO EN EL CAMPO”
Así lo manifestó la ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, en el marco de la conferencia de prensa que ofreció junto al 
intendente de Tolhuin, Daniel Harrington; la coordinadora Regional Patagónica del Servicio Nacional de Manejo del Fuego, Carolina 
Juárez y el director provincial de Manejo del Fuego, Pablo Paredes, en la cual se brindaron detalles y un panorama general sobre el 
incendio que se desarrolla en el la Reserva Corazón de la Isla.

pios de todo tipo”, y subrayó que 
“el voluntariado no solamente tiene 
que ver con ir para apagar el fuego, 
sino también para hacer una mul-
tiplicidad de tareas que rodean a 
la logística y muchas acciones para 
sostener el bienestar de la gente 
que está en la línea combatiendo el 
fuego”. 

“Todo el aparato del Estado pro-

vincial y del Municipio de Tolhuin 
con toda su gente y sus recursos 
hemos estado desde el momento 
uno”, sostuvo Castiglione, al tiem-

po que recalcó: “todos los recursos 
están puestos en esto”. 

En esta línea, reiteró la prohi-
bición de hacer fuego en toda la 
provincia, aún en los lugares habi-
litados y recordó que “hoy con las 
condiciones climáticas y de sequía 
que tenemos una braza puede hacer 
un desastre muy parecido a este”.

“Tenemos que ser voluntarios en 
eso también, en la actitud personal, 
individual y colectiva”, dijo, y con-

sideró que “son momentos de gran 
esfuerzo de mucha gente que está 
trabajando en el campo y también 
de mucha gente que ha venido a co-

laborar con el boca en boca, y se va 
a repetir el fin de semana largo, de 

“ESTA CLASE DE INCENDIOS PROVOCA QUE NO 
PODAMOS HACER UN ATAQUE DIRECTO”

En el marco de la conferencia de 
prensa que se ofreció en Tolhuin para 
informar la situación del incendio de-

clarado en la reserva Corazón de la Isla, 
la Coordinadora Regional Patagónica 
del Servicio Nacional de Manejo del 
Fuego, Carolina Juárez indicó que “no-

sotros venimos trabajando en conjun-

to hace tiempo con el servicio provin-

cial y constantemente coordinamos 
el monitoreo de las condiciones del 
bosque. Desde el día que se inició este 
incendio estuvimos a disposición y se 
fue programando el ingreso de nuestro 
personal con los medios aéreos”.

“La realidad es que en este tipo de 
incendios siempre hay un pronósti-
co general, pero cuando se suman las 
condiciones locales el comportamien-

to del fuego se vuelve muy extremo. 
Hemos detectado focos secundarios 

que tienen hasta 4 kilómetros y eso 
suma a la complejidad de la situación”, 
informó.

Asimismo, la funcionaria explicó 
que “esta clase de incendios provoca 
que no podamos hacer un ataque di-
recto y la gente tiene que saber que ni 
aún teniendo mil brigadistas se podría 
trabajar. La seguridad del personal es 
primordial y las condiciones no están 
dadas para avanzar de otra manera. 
Además el bosque cerrado y la geogra-

fía no permiten siquiera tener observa-

dores para saber como se va desarro-

llando el fuego”. 
“También queremos comentar que 

están ingresando los medios aéreos, 
pero hay que saber que en algunos 
momentos podrán operar y en otros 
momentos no. El propio fuego por su 
magnitud genera sus propias condi-
ciones climáticas, por lo que se ingre-

sará siempre que estén dadas las con-

diciones de seguridad para los equipos 
técnicos y pilotos”, recalcó.

Finalmente, Juárez subrayó que 
“hay mucha gente y recurso a disposi-
ción. Esta clase de incendios requiere 
una planificación y una organización 
muy importante. El ingreso a la zona es 
muy complicado y tenemos que prever 
la seguridad, las salidas, las evacuacio-

nes. Hay un equipo técnico siguiendo 
la meteorología, otro equipo trabajan-

do con los mapas de lugar y personas 
en la línea que hay que ir rotando. Esto 
se está haciendo y continuaremos has-

ta que se pueda controlar la situación”.

CORAZÓN DE LA ISLA

ir por todo el territorio controlando 
que la gente no haga fuego”.

Finalmente, sostuvo que “la si-
tuación climática y las condiciones 
de viento hacen que todas las herra-

mientas y estrategias que tenemos 
no se puedan utilizar en su totalidad, 
pero se sigue trabajando denodada-

mente para controlar la situación”.

CORAZÓN DE LA ISLA

HAy UN EQUIPO 
TÉCNICO SIGUIENDO LA 
METEOROLOGÍA, OTRO 

EQUIPO TRABAJANDO CON 
LOS MAPAS DE LUGAR y 
PERSONAS EN LA LÍNEA 

QUE HAy QUE IR ROTANDO. 
ESTO SE ESTÁ HACIENDO y 

CONTINUAREMOS HASTA QUE 
SE PUEDA CONTROLAR LA 

SITUACIÓN”.
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El biólogo y viceministro de Am-

biente de la Nación, Sergio Federovisky, 
se refirió por FM Master’s al envío, des-

de su área, de brigadistas y equipo para 
cooperar en las acciones para mitigar 
los impactos generados por el grave in-

cendio forestal en el bosque de la reser-

va Corazón de la Isla, en inmediaciones 
de Tolhuin.

Federovisky confirmó que, en esta 
primera etapa, “son treinta brigadistas y 
además este lunes llegarán dos helicóp-

teros y un avión hidrante como parte 
de las ayudas que el Estado nacional a 
través del Plan Nacional de Manejo del 
Fuego del Ministerio de Ambiente, le 
brinda a la provincia una vez que se re-

quirió”. Lo que ocurrió, según detalló, el 
viernes por la tarde a través de conver-

saciones entre miembros de esa cartera 
y del Gobierno provincial, e incluso en-

tre el propio gobernador Gustavo Mele-

lla y el ministro Juan Cabandié.
El funcionario nacional explicó que 

la respuesta al pedido fueguino “es 
nuestra obligación, porque así funcio-

na el sistema nacional de manejo del 

EL VICEMINISTRO DE AMBIENTE 
DE LA NACIÓN, APUNTÓ A LA 
JUSTICIA POR EL INCENDIO 

CORAZÓN DE LA ISLA

Sergio Federovisky, funcionario de Nación, apuntó a la Justicia 
por la inacción ante incendios intencionales en todo el país, en 
un contexto de enorme sequía. Además, confirmó la llegada de 
dos helicópteros, un avión hidrante y cincuenta brigadistas. 

fuego, a medida que las provincias en 
caso de tener una situación de estas 
características, evalúan que necesitan 
de la colaboración o el aporte de equi-
pamiento, personal o medios aéreos 
del Estado nacional, se brinda auto-

máticamente”.
El viceministro reconoció la dificul-

tad de emitir pronósticos y la incon-

veniencia de implementar operativos 
muy rígidos frente a catástrofes como 
la actual, en tanto “los incendios son 
todos de características disímiles, se-

gún geografía, condiciones climáticas, 
según cómo se inició, la vegetación so-

bre el que opera”.
Lo que sí apreció es que, en térmi-

nos generales, “cuanto antes se aborde 
un incendio, lógicamente las posibili-
dades de controlarlo o restringirlo te-

rritorialmente son mayores”, y recalcó 
que son las provincias las que tienen 
que hacer la primera evaluación del 
primer ataque, tratándose de recursos 
naturales de las provincias. 

Requerida su apreciación acerca de 
las condiciones que enmarcan el in-

cendio de Tolhuin, Federovisky habló 
de “una situación muy desfavorable en 
materia climática. Argentina padece 
una sequía prolongadísima que entra 
en su cuarto año consecutivo. La Pa-

tagonia andina y Tierra del Fuego son 
una muestra muy cabal”. 

Por ende, consideró que las reales 
posibilidades de control del fuego “en 
una vegetación ante un estrés hídrico 
tan descomunal, obviamente se redu-

cen”, y de ahí la necesidad de poder lle-

gar rápidamente.
“Hasta que sea necesario”, respon-

dió en cuanto al tiempo que se reque-

rirá la presencia en la isla de los bri-
gadistas y equipos nacionales. Incluso 
confirmó que se irá evaluando “la nece-

sidad de incorporación de mayor canti-
dad de equipamiento o brigadistas”.

Su último párrafo lo dedicó a criticar 
el accionar de la Justicia, el poder que 
debe determinar las culpabilidades 
ante siniestros de semejante enverga-

dura, y disponer los castigos correspon-

dientes: “En este momento en Argentina 
hay emergencia ígnea declarada por el 
presidente hace más de un año y todavía 
está vigente. Iniciar un fuego intencio-

nado o accidental en estas condiciones, 
es un acto criminal. La respuesta la tiene 
que dar la Justicia, que tiene que garan-

tizar que esa prohibición sea claramente 
cumplida”.

“Cualquiera que prenda fuego, por-

que es un criminal, un canalla o está al 
borde de la tontería, es pasible de ser 
sancionado y la Justicia debe hacerlo”. 
Y no ocultó su fastidio “por la inacción 
de la Justicia” trayendo a colación lo que 
hace dos años ocurre en el Norte del 
país, donde “se prende fuego de manera 
brutal, absolutamente sin ninguna con-

secuencia, en el delta del río Paraná, en 
Corrientes, y no hemos tenido resultado 
de la Justicia de ningún tipo” cuestionó 
finalmente Sergio Federovisky.
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SERÁN SANCIONADOS LOS 
PROFESIONALES QUE NO CUMPLAN 
CON LAS GUARDIAS VETERINARIAS

En la última Sesión Ordinaria del 
año, luego de años de trabajo, se lo-

gró aprobar la ansiada Ordenanza de 
turnos de “Guardias Veterinarias”, pro-

yecto que el Presidente del Concejo 
Deliberante, Dr. Raúl Von der Thusen, 
vino trabajando desde su primera ges-

tión. 
El concejal del Partido Ciudadanos 

Raúl von der Thusen  expresó que “es-

tamos muy contentos ya que luego de 
años de trabajo logramos el acompa-

ñamiento de los concejales y pudimos 
aprobar los turnos de Guardias Veteri-
narias. Como siempre decimos el ac-

ceso a la salud en casos de emergencia 
es un derecho de las mascotas y con 
esta ordenanza venimos a garantizar 
que el mismo sea cumplido”.

En este sentido agregó que “en re-

iteradas oportunidades invitamos a 
los profesionales veterinarios. En la 
última Reunión de Comisión envia-

mos una nota dirigida al Colegio de 
Veterinarios de la provincia para que 
se hagan presentes en el debate pero 
tampoco asistieron. Hubiera sido muy 
enriquecedor que participen, den su 
punto de vista y que presenten alguna 
propuesta alternativa”.

Esta iniciativa fue presentada en 
2016 durante la primera gestión del 
Concejal Von der Thusen. Mucho se 
discutió sobre este proyecto pero has-

ta el día de hoy no se logró contar con 
la palabra del Colegio de Veterinarios 
de Tierra del Fuego, uno de los actores 
fundamentales para el funcionamien-

to de esta norma.
“Ahora hay un proceso legislativo 

que continúa, con la aprobación resta 
la promulgación por parte del Ejecu-

tivo Municipal, luego la publicación 
en el Boletín Oficial y luego ya debe 
comenzar a cumplirse la Ordenanza. 

Este proceso lleva aproximadamente 
entre 30 y 45 días”, explicó el edil.

Finalmente Von der Thusen afirmó 
que “en caso de que los profesionales 
no cumplan con esta ordenanza tra-

bajaremos en sanciones a los comer-

cios habilitados como veterinarias y 
también avanzaremos a nivel provin-

cial en la Legislatura para modificar 
la Ley de Colegiatura de los Médicos 
Veterinarios para que estén obligados 
a cumplir las Guardias Veterinarias en 
toda la provincia”.

              

MIRIAM CRISTIANO ES LA NUEVA 
JUEZA

El juez del Superior Tribunal de 
Justicia, Dr. Ernesto Löffler presidió 
este lunes 5 de diciembre, una nue-

va sesión del Organismo, en la Sala 
de Acuerdos del STJ donde se llevó 
adelante la votación para los cargos 
vacantes de Juez/a de la Cámara de 
Apelaciones (Sala Civil, Comercial 
y del Trabajo) del Distrito Judicial 
Norte y la quinta vocalía del Supe-

rior Tribunal de Justicia.
La Dra. Edith Miriam Cristiano 

fue elegida por el Consejo de la Ma-

gistratura para ocupar la 5ta vocalía 
del Superior Tribunal de Justicia. En 
tanto que la Dra. Luciana Gutiérrez 
fue elegida para ocupar el cargo va-

cante de jueza de la Sala Civil de la 
Cámara de Apelaciones del Distrito 
Judicial Norte.

La jueza Laboral de primera ins-

tancia en la ciudad de Río Grande 
consiguió la mayor cantidad de vo-

tos de los consejeros en la ronda 
preliminar a través de Lóffler, San 
Martín, Tita, Villegas, Furlan y Ro-

das Fernández. Y en la ronda defi-
nitiva, por el cual él o la postulante 
debe conseguir el voto absoluto del 
total de miembros, la Dra. obtuvo 
nuevamente los seis votos.

La selección se realizó duran-

te la sesión que este lunes 5 de di-
ciembre, que celebró el organismo 
de selección de magistrados en la 
Sala de Acuerdos del STJ.

La reunión la presidió el juez del 
Superior Tribunal de Justicia, Dr. 

SUPERIOR TRIBUNAL

Ernesto Löffler y estuvieron la vi-
cepresidenta, Dra. María Gabriela 
San Martín; el Jefe de Gabinete, Lic. 
Agustín Tita; los legisladores Fur-

lan y Pablo Villegas; y el abogado 
de Río Grande, José Galindo Rodas. 
En este sentido, se explicó que la 
fecha coordinada para elección de 
jueces fue prevista para así garanti-
zar el quórum, ya que se necesitan 
como mínimo cinco consejeros. De 
hacerse después del 6 de diciembre 
al 15 era imposible reunir esa can-

tidad mínima necesaria. Por lo cual 
se convocó con carácter de urgencia 
por considerar la relevancia institu-

cional de los procesos de selección.

El que no asistió al encuentro fue 
el Fiscal de Estado, Virgilio Martínez 
de Sucre, y lo hizo saber a través de 
una nota sosteniendo de que le era 
imposible asistir.  Luego, el resto de 
los consejeros presentes expusieron 
su acuerdo.

La sesión fue transmitida por el 
canal de YouTube del Poder Judicial, 
Justicia TDF. 

Los consejeros aprobaron ade-

más iniciar con el llamado a con-

curso para los juzgados Civil y 
Comercial Nº 3 y de Familia y Mino-

ridad Nº 3 del Distrito Judicial Nor-

te, creados por Ley 1454. Y la Dra. 
Luciana Gutierrez fue elegida para 
ocupar el cargo vacante de jueza de 
la Sala Civil de la Cámara de Apela-

ciones del Distrito Judicial Norte.

RÍO GRANDE
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La última presentación se con-

cretó el último domingo, en el au-

tódromo “Ciudad de Río Grande”, 
en el trazado más corto en sentido 
anti horario, por cierto, muy atrac-

tivo tanto para el público como 
para los pilotos.

Enzo Maciel pudo coronar la 
gran temporada que tuvo en el Tu-

rismo Pista alcanzado el campeo-

nato, basado en una gran primera 
mitad de temporada donde marcó 
la diferencia que después pudo sos-

tener en las últimas cuatro fechas. 
La carrera tuvo como dominador a 
Joaquín Pereira, quien en las pri-

meras vueltas de la serie capturó la 
punta de la misma, prevaleciendo 
en un gran duelo con Maciel, hasta 
que a éste se le rompió una parri-

lla de su Fiat Uno, perdiendo una 
vuelta y la posibilidad de sumar 
puntos.

La final tuvo dos puntos de 
atracción, uno el claro y contun-

dente dominio de Pereira quien así 
sumó una victoria más a su cor-

LOS CAMPEONES DE LA TEMPORADA 2022 DEL 
AUTOMOVILISMO EN PISTA
Sin sorpresas en la definición de los campeonatos del automovilismo en pista provincial, los cuatro pilotos que llegaron como líderes a la 
última fecha del campeonato se consagraron campeones.

DEPORTES

ta carrera en el automovilismo, 
mientras que Enzo Maciel, que 
largó desde el fondo del pelotón, 
escaló posiciones hasta finalmen-

te lograr el tercer lugar y de esta 
manera se consagró campeón.

En la Clase 2, esta vez con un 
parque de 8 autos, Juan Manuel 
Muzón tenía que terminar la final 
con un quinto puesto para asegu-

rarse el título que tanto buscó des-

de el inicio de la temporada. Fue 
el más rápido en las pruebas clasi-

ficatorias, pero Lautaro Savedra lo 
superó en el inicio de la serie im-

poniéndose en la misma, aunque 
con Muzón muy cerca de él.

La final mantuvo esta constan-

te, con Savedra ganando la última 

fecha, siempre seguido muy de cer-

ca por Juan Manuel Muzón, quien 
de esta manera logró coronarse 
campeón.

Manolito González completó el 
podio y es el subcampeón de una 
categoría cuyo futuro es incierto.

Por su parte, Elías Battini hizo 
una carrera muy inteligente en la 
Clase 2 Inyección, evitó cualquier 
circunstancia de carrera que lo po-

dría perjudicar, por eso en la serie 
se conformó con un cuarto pues-

to y en la final terminó sexto, algo 
inusual para él, pero fue lo que 
buscó, se limitó a sumar los pun-

tos necesarios para conseguir su 
segundo campeonato consecutivo 
en una categoría muy competitiva 
y de alta capacidad conductiva.

La carrera lo tuvo al ushuaiense 
Julio Sarmiento (manejó el Ford Ka 
de la Peña 17) como dominador ab-

soluto, obtuvo la pole, ganó la serie 
más rápida y la final.

Muy buena tarea del pibe Fran-

cisco Cárdenas, quien se ubicó en 
la segunda posición, mientras que 
Emilio Pavlov finalizó en el tercer 
lugar.

Finalmente y ratificando todos 
los pronósticos, Lucas Bottán se 
consagró nuevamente campeón 
del TC Fueguino, logrando su sexta 
corona, cinco de ellas alcanzadas 
de manera consecutiva.

Dominador absoluto de la últi-

ma fecha, para quedarse con todo: 
pole, serie, final y campeonato.

Antonio Celentano finalizó en 
el segundo lugar y Roberto Valdés 
(subcampeón), completó el podio.

Se produjo el regreso de Gonza-

lo Queirolo quien tuvo una buena 
actuación hasta que apareció una 
falla en su Ford que solamente le 
permitió finalizar la carrera. 

LA FINAL TUVO DOS 
PUNTOS DE ATRACCIÓN, 

UNO EL CLARO y 
CONTUNDENTE DOMINIO 

DE PEREIRA QUIEN ASÍ 
SUMÓ UNA VICTORIA MÁS 

A SU CORTA CARRERA 
EN EL AUTOMOVILISMO, 

MIENTRAS QUE ENZO 
MACIEL, QUE LARGÓ 

DESDE EL FONDO DEL 
PELOTÓN, ESCALÓ 
POSICIONES HASTA 

FINALMENTE LOGRAR EL 
TERCER LUGAR y DE ESTA 
MANERA SE CONSAGRÓ 

CAMPEÓN.
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EL PRESIDENTE PIDIÓ INVESTIGAR A JUECES, FISCALES y 
EMPRESARIOS QUE VIAJARON A BARILOCHE
El mandatario brindó un duro discurso contra los involucrados en el chat del Lawfare por el viaje a la mansión de Lewis. Calificó de 
“promiscuidad antirepublicana” la conducta de “algunos empresarios, jueces, fiscales y funcionarios, que hasta aquí se han sentido 
impunes”. “Es hora que empiecen a rendir cuenta”, afirmó. Las medidas que ordenó para esclarecer el escándalo que envuelve a 
sectores de la justicia y el empresariado.

SENADOR

El presidente Alberto Fernández 
transmitió por cadena nacional un 
mensaje en el que se refirió al llama-

do chat del lawfare, en el que jueces, 
fiscales, ex agentes de inteligencia y 
empresarios se referían a los meca-

nismos que podían utiizar para ocul-
tar su visita a la mansión de Lewis en 
Bariloche.

“Todo parece indicar que ha que-

dado al descubierto, una vez más, el 
deterioro de la calidad institucional 
en que han incurrido algunos jueces, 
fiscales, ex funcionarios y empre-

sarios. Todos ellos involucrados en 
un perverso juego de cohechos que 
afecta gravemente el buen funciona-

miento del Estado y, en particular, de 
la administración de justicia”, señaló 
el mandarario.

A continuación, se reproduce el 
discurso completo de Alberto Fer-

nández
“Desde el inicio de mi gestión he 

advertido sobre la existencia de sóta-

nos que la Argentina fue sosteniendo 
a lo largo de los años. Me comprome-

tí a eliminarlos para garantizar una 
democracia más plena, profunda y 
auténtica.

Pusimos fin a los operadores y 
mesas judiciales. Los servicios de in-

teligencia dejaron de deambular por 
pasillos de los tribunales. Las escu-

chas de opositores al poder de turno 
del Estado desaparecieron por com-

NACIONALES

pleto. Los órganos de fiscalización y 
recaudación estatales no volvieron 
a usarse en perjuicio de eventuales 
críticos al gobierno.

Todo ese esfuerzo se vuelve vano 
cuando los factores de poder influ-

yen negativamente sobre las estruc-

turas del Estado. Argentina necesita 
de una vez y para siempre de fun-

cionarios honestos, jueces probos 
y empresarios que obtengan sus ga-

nancias sin corromper a otros.
Algunos días atrás, un diario de 

alcance nacional dio a conocer de-

talles de un viaje que habría realiza-

do un grupo de jueces, fiscales, ex 
funcionarios públicos y ex agentes 
de la Agencia Federal de Inteligen-

cia, en un avión privado, hasta Lago 
Escondido. Allí, habrían pasado un 
fin de semana alojados en la man-

sión perteneciente a Joe Lewis, un 
empresario británico poseedor de 
grandes extensiones de tierra en esa 
zona de nuestra Patagonia.

Parece evidente que el viaje exis-

tió. Y todo parece indicar que, sa-

biendo que el hecho se había con-

vertido en noticia, quienes habrían 
participado del mismo se inquieta-

ron ante el riesgo cierto de estar in-

cursos en una serie de delitos tales 
como la percepción de dádivas y el 
incumplimiento de deberes de fun-

cionario público. Contaban con una 
certeza: el principal grupo de me-

dios de comunicación de Argentina 
garantizaría la no divulgación de 
los hechos. En apariencia, eran a la 
vez los convocantes al encuentro. 
Sabiendo eso, todos habrían com-

prometido sus mejores esfuerzos 
tratando de evitar que otros medios 
difundieran lo ocurrido.

Por vez primera queda expuesto 
ante nosotros, con enorme contun-

dencia, el modo en que ciertas cor-

poraciones operan sobre funciona-

rios, jueces y fiscales procurando 
de ellos favores que, en muchos 
casos, buscan ventajas indebidas, 
mientras que en otros simplemente 
propician la persecución de aque-

llos que los enfrentan.
Todo parece indicar que ha que-

dado al descubierto, una vez más, 
el deterioro de la calidad institu-

cional en que han incurrido algu-

nos jueces, fiscales, ex funcionarios 
y empresarios. Todos ellos invo-

lucrados en un perverso juego de 
cohechos que afecta gravemente 

el buen funcionamiento del Estado y, 
en particular, de la administración de 
justicia.

No dejo de advertir que lo que ha 
trascendido es, aparentemente, el re-

sultado de la intromisión en una pla-

taforma de comunicación. Pero eso 
no es obstáculo para indagar cuál ha 
sido el propósito de ese viaje, quiénes 
participaron del mismo y quien fi-
nanció el traslado y hospedaje de los 
viajantes. Ese hecho se habría verifi-
cado con antelación al momento en 
el que los integrantes del grupo “Ope-

ración Página 12” se inquietaran por 
la difusión de la noticia y dialogaran 
en ese sitio digital buscando quedar 
impunes.

He decidido dar este mensaje des-

de la Casa Rosada, porque es evidente 
que gran parte del sistema de medios 
privados ha decidido no dar cuenta 
de lo ocurrido en ese singular viaje a 
Lago Escondido.

Espero que todos tomemos con-

ciencia de la gravedad de los hechos. 
Lastima la democracia ver la promis-

cuidad antirepublicana con la que se 
mueven algunos empresarios, algu-

nos jueces, algunos fiscales y algunos 
funcionarios. Hasta aquí se han senti-
do impunes. Es hora que empiecen a 
rendir cuenta por sus conductas.

Convencido de que debemos decir 
“Nunca Más” a las prácticas que da-

ñan la institucionalidad de la Repú-

blica, he resuelto:
1) Instruir al Ministro de Justicia a 

presentarse ante el Ministerio Público 
Fiscal, a fin de solicitar se investiguen 
penalmente los hechos relacionados 
al viaje en cuestión, en especial, lo re-

lacionado a su financiamiento.
2) Instruir al representante del 

PEN ante el Consejo de la Magistratu-

ra para que solicite la apertura de un 
sumario ante la Comisión de Discipli-
na para investigar la conducta de los 
magistrados federales.

3) Solicitar al Bloque de Legislado-

res del Frente de Todos de la Ciudad 
de Buenos Aires que evalúe la con-

ducta de los funcionarios de ese dis-

trito involucrados y, de corresponder, 
presentar el Juicio Político a los fun-

cionarios de la Ciudad involucrados.
4) Una vez más, solicitar al Con-

greso de la Nación que avance con el 
tratamiento de los proyectos de refor-

mas del Poder Judicial pendientes y la 
necesaria cobertura del cargo de Pro-

curador General de la Nación”.
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La Estación Astronómica Río Gran-

de (Universidad Nacional de La Plata y 
CONICET) lleva adelante su programa 
de sismología en Tierra del Fuego desde 
1992, año en que la EARG-UNLP reali-
zó la primer campaña de búsqueda de 
sitio para una futura estación sismoló-

gica. En 1993, se repitió la campaña ya 
centrada en sitios específicos, pero fue 
recién en 1999 que se instaló el primer 
sismógrafo permanente en un aflora-

miento en Ea. Despedida. Desde en-

tonces, la red ha sido ampliada a cua-

tro estaciones, tres permanentes y una 
temporaria, lo que servido para carac-

terizar la sismicidad actual en el extre-

mo austral de Sudamérica.
La Estación Astronómica Río Gran-

de (EARG) es la única institución en 
la región que monitorea la sismicidad 
diariamente. Sin embargo, a partir del 
presente año, a través de un progra-

ma dirigido por la Dra. Celeste Bollini 
(EARG-FCAG-UNLP, UNTDF) el control 
de la sismicidad se ha extendido a las 
Defensas Civiles de los tres municipios 
de la Provincia: Río Grande, Tolhuin 
y Ushuaia. En efecto, las centrales de 
guardia de las DC tienen en sus moni-
tores las señales de las estaciones de la 
red sismológica de la EARG-UNLP. Esto 
permite que la población que consul-
ta a dichas reparticiones municipales 
tenga información de primera mano y 
precisa sobre la ocurrencia, o no, de un 
evento sísmico.

A través de los estudios de geodi-
námica y sismicidad locales realizados 
por la EARG y el staff de científicos aso-

ciados a la misma, se conoce que el sis-

tema de Fallas Magallanes-Fagnano es 
un sistema activo en la actualidad que 
registra, además, antecedentes de sis-

mos destructivos, por el ejemplo el 17 
de diciembre de 1949 con dos terremo-

tos de magnitud 7.5 y 7.8.
El nuevo instrumental permitirá 

continuar con los estudios de peligro-

NUEVO EQUIPAMIENTO EN LA RED SISMOLÓGICA 
FUEGUINA
Mediante un subsidio del Consejo Federal de Ciencia y Tecnología (CoFeCyT) la Universidad Nacional de La Plata adquirió un nuevo 
sismómetro que será destinado a mejorar la red sismológica de Tierra del Fuego. Se trata de un moderno instrumento que permitirá 
fortalecer el monitoreo de la actividad sísmica en el sistema de Fallas Magallanes-Fagnano pero que, por su capacidad y versatilidad, 
se utilizará también para estudiar la sismicidad regional.

RÍO GRANDE

sidad sísmica en la región, contri-
buyendo así a la determinación del 
riesgo sísmico. La otra componente 
del riesgo es la vulnerabilidad, que a 
su vez tiene múltiples aspectos, uno 
de los cuales es el que le compete a 
las Defensas Civiles y a las cuales se 
le reconoce una amplia y permanente 
labor en la prevención y su difusión. 
Pero la vulnerabilidad tiene además 
otras variadas e importantes dimen-

siones, que pasan por lo cultural, so-

cial, económico y político.
El nuevo sismómetro está siendo 

testeado en la Estación Astronómica 
Río Grande por la Dra. Celeste Bollini, 
directora del proyecto, y el especia-

lista Gerardo Connon, para luego ser 
instalado en la estación sismológica 
Bahía Torito. Este instrumento per-

mite muestreos a muy alta frecuen-

cia y se espera sea fundamental para 
ampliar la información que se tiene 
sobre el sistema de fallas a lo largo 
del lago Fagnano. Este sector, muy 
recientemente ha sido foco de enjam-

bres de sismos, esto es decenas de sis-

mos agrupados en un corto período 
de tiempo, uno o dos días, y en una 
única localización.

La adquisición de este nuevo ins-

trumental ha sido posible mediante 
el trabajo colaborativo varias institu-

ciones: El Consejo Federal de Ciencia 
y Tecnología a través de su línea de 
subsidios para Proyectos Federales de 
Innovación (PFI), de la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología del Ministerio 
de Educación de la Provincia como 
autoridad de aplicación del progra-

ma PFI, de la Universidad nacional de 
Tierra del Fuego que actúa como uni-
dad de vinculación tecnológica y de 
la Universidad Nacional de La Plata a 
través de la Estación Astronómica Río 
Grande como entidad beneficiaria y 
responsable del proyecto.

              

EL FRENTE DE TODOS EXIGE UNA “PROFUNDA INVESTIGACIÓN” 
SOBRE LOS CHATS DEL LAWFARE

NACIONALES

“Este nuevo escándalo institu-

cional muestra claramente que, con 
prácticas mafiosas, están hiriendo de 
muerte a la democracia argentina”, 
dijeron dijeron diputados y senado-

res en un comunicado.  Exigieron una 
inmediata investigación y condena 
de los involucrados y advirtieron que 
en la mansión del magnate Lewis en 
Lago Escondido “estaban el padre y 
hermano del fiscal que ‘investigaron’ 
la causa Vialidad y el juez de esta cau-

sa”.
Los integrantes del Bloque de di-

putadas y diputados y el Interbloque 

de senadoras y senadores del Frente 
de Todos repudiaron este lunes los 
chats de jueces, fiscales, empresarios 
del Grupo Clarín, publicistas, un ex 
agente de inteligencia y el ministro de 
Seguridad de la ciudad de Buenos Ai-
res para tapar un vuelo en un charter 
privado a Lago Escondido y exigieron 
una “inmediata investigación y conde-

na”, así como la respectiva renuncia de 
los involucrados.

“Este nuevo escándalo institu-

cional muestra claramente que, con 
prácticas mafiosas, están hiriendo de 
muerte a la democracia argentina”, 

aseveraron a través de un comunica-

do de prensa las y los legisladores del 
FDT en relación a una serie de men-

sajes intercambiados por jueces, exa-

gentes de inteligencia y empresarios a 
través de la aplicación Telegram para 

difundir una versión falsa que justifi-

cara su participación en un vuelo pri-
vado a Bariloche y una estadía de lujo 
en la estancia del magnate Joe Lewis, 
dueño de cientos de hectáreas en la 
Patagonia.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En el marco de la Convocatoria 
Fortalecimiento I+D+i, destinada a 
reforzar las capacidades en investi-
gación, desarrollo e innovación de 
las Universidades públicas, la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fue-

go, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
gestionó el ingreso a la Carrera de 
Investigador Científico y Tecnológi-
co (CIC) del Consejo Nacional de In-

vestigaciones Científicas y Técnicas 
(CONICET) a cuatro nuevos/as in-

vestigadores/ras.
La Dra. Ana Laura Bocchichio del 

Instituto de Cultura Sociedad y Es-

tado (ICSE/UNTDF) ingresó por el 
área: “Historia, Género y Vida coti-
diana: análisis situados y perspecti-
vas comparadas” bajo la dirección de 
Marisa Adriana Miranda y Mariano 
Hermida.

De igual manera, el Dr. Francisco 
Javier Sola, del Instituto de Ciencias 
Polares, Ambiente y Recursos Natu-

rales (ICPA) mediante la codirección 
del Dr. Alejandro Valenzuela, hizo su 
ingreso a la Convocatoria por la te-

mática “Biogeografía y Conservación 
de la Biodiversidad en la Patagonia 
Austral”. 

En tanto, la tercera ingresante, la 
Dra. María Adolfina Savoretti pres-

tará servicios de investigación para 
el Centro de Investigaciones y Trans-

ferencia (CIT) Tierra del Fuego de la 
ciudad de Río Grande, bajo el perfil 

CUATRO NUEVOS INGRESOS A LA CARRERA 
DE INVESTIGADOR CIENTÍFICO DEL CONICET
Autoridades de la Universidad destacaron el ingreso al CONICET como uno de los caminos para profundizar el aporte de la ciencia y 
la tecnología al desarrollo del país y la mejora de calidad de vida de la sociedad.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

UNIVERSIDAD

“Efectos del Cambio Global en los 
Ecosistemas fueguinos”, dirigida por 
Juan Federico Ponce e Ignacio Her-

nán Escapa. Vale la pena destacar 
que el CIT es un centro interinstitu-

cional del que forman parte el Go-

bierno Provincial, el CONICET y la 
UNTDF. Allí también pasará a cum-

plir funciones de investigador el Dr. 
Pablo Jorgensen, quien desarrollará 
la investigación: “El intermareal ro-

coso fueguino como centinela del 
cambio global” que será dirigida por 
el Dr. Alejandro Valenzuela.

“Queremos felicitar a nuestros/
as docentes investigadores/as que 
ingresaron a la Carrera de Investi-
gador Científico y Tecnológico del 
CONICET, que ya realizaban inves-

tigaciones en la UNTDF pero que 
dieron un paso más en el camino de 
afianzar la articulación entre uni-

versidades públicas y el CONICET en 
el objetivo común de realizar inves-

tigaciones enfocadas para aportar al 
desarrollo territorial de nuestra Pro-

vincia” expresó la Secretaria de Cien-

cia y Tecnología, Dra. Silvina Romano, 
quien a su vez destacó la importancia 
de continuar trabajando para afianzar 
los vínculos entre la UNTDF y el CO-

NICET y, asimismo, el Sistema Cientí-
fico Nacional.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

7ºc
Mínima 

6ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

19ºc
Máxima 

16º  c
Máxima 

18ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$172,08

Venta
$176,89

Venta
$0,1251

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

DEL LAGO Suc.Ushuaia

Tel: 436010

MAgallanes 1515 

Compra
$0,1203
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